



**FALTA COORDINACIÓN ENTRE HACIENDA, LEGISLADORES Y LA SENER, ALERTAN**

# ‘Frenar exportación de crudo puede reventar al Superpeso’

**Expectativa.** México quiere procesar toda la gasolina en el país, pero refinerías operan apenas al 50%, advierte analista energético

EMANUEL MENDOZA CANCINO

La intención del Gobierno de México de frenar la exportación de petróleo crudo en 2024 reventará el tipo de cambio y las finanzas públicas que dependen en gran parte de la entrada de divisas extranjeras, muchas de ellas petroleras, advirtió el especialista en economía energética, Ramses Pech.

Después de que el nuevo secretario de Energía, Miguel Ángel Maciel Torres anunció hace unos días que es más rentable producir petrolíferos en el Sistema Nacional de Refinación que exportar el crudo e informar que nuestro país planea frenar 70% la exportación de crudo, se encendieron las alertas para los analistas del sector.

Maciel Torres aseguró que de un millón 33 mil barriles que se exportan por día, se pretende bajar la cantidad a partir de enero a sólo 296 mil barriles diarios, una estrategia que será imposible de cumplir, advirtió el especialista de la firma Caraiva y Asociados.

Con tres décadas realizando análisis del sector petrolero, Pech puntualizó que las refinerías en el país están operando a sólo 50%



**EXCEDENTE.**

Nuestro país proyectó el barril en 57 dólares en 2024, pero se esperan excedentes ya que oscilará por arriba de los 79 dólares por la guerra.

© PEX/EX

## 296 mil barriles

Diarios plantea México exportar, desde un millón 33 mil barriles de crudo, un 80% menos

de su capacidad por la falta de infraestructura y mantenimiento, y de querer refinar aquí mismo todo el crudo que extraemos se puede reventar el sistema, ya que no contamos con la capacidad para lograrlo.

Esto mientras el nuevo titular de energía comparó la exportación del energético con la venta de frutas, ya que “equivale a vender naranjas al extranjero para después comprarle jugo de naranja”, pero el experto en el tema insistió en que esto significará la salida de 30 mil millones dólares anuales a la economía que reventarán la paridad peso-dólar.

“Si dejamos de exportar se perderán entre 25 a 30 mil millones de dólares anuales en divisas extranjeras ¿y con qué las piensan sustituir?”, preguntó.

Ramses Pech insistió que este plan no funcionará y además puede causar estragos eco-

nómicos, ya que frenar de tajo la entrada de dólares petroleros, solo podría sustituirse con más remesas de los connacionales o más exportaciones de otros sectores, “algo que en el corto plazo no está proyectado”.

### NO SE PONEN DE ACUERDO...

Abundó que parece que lo que está sucediendo es que no hay un plan y una coordinación hacia el mediano plazo entre los legisladores, la Secretaría de Hacienda y la Secretaría de Energía, “no hay una coordinación sobre la estrategia petrolera y eso puede reventar las finanzas públicas, el tipo de cambio y la economía del país”, insistió.

Indicó que el gobierno siempre tiene un doble juego con Petróleos Mexicanos, fijan el barril a 57 dólares en el Paquete de Ley de Ingresos de 2024, cuando saben que se venderá entre 70 y 80 dólares.

Abundó que habrá ingresos petroleros excedentes por diversos factores internacionales como el conflicto bélico Israel-Hamás, la Guerra en Ucrania y el alza del petróleo que acordaron Rusia y Arabia Saudita para elevar sus ganancias.